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軍隊代表促加快軍民融合創新
着眼未來戰爭規律 搶佔科技戰略制高點

香港文匯報訊 據新華社報道，中

共中央總書記、國家主席、中央軍

委主席習近平在出席解放軍代表團

全體會議時發表的重要講話，在出

席兩會的軍隊代表委員中引起熱烈

反響。習近平強調，要推動搞好頂

層設計和戰略籌劃，推動國防科技

和武器裝備軍民融合，推動軍地合

力培育軍事人才，推動體制機制和

政策制度改革，加快我軍建設向品

質效能型和科技密集型轉變。

「科技創新一定要為戰鬥力建設服務，
只有與國家安全需求對接，與戰場

需求對接，才能實現科技創新的真正價
值。」全國人大代表、中部戰區陸軍副司令
員楊波說，要瞄準國際前沿，圍繞國家、軍
隊重大戰略需求，刻苦攻關，搶佔事關長遠
和全局的科技戰略制高點，力爭在重要軍事
科技領域實現跨越式發展。

大力提高官兵科技素質
全國政協委員、海軍原副政委范印華說，
堅持科技興軍，必須牢固樹立軍事科技是核
心戰鬥力、核心創造力的觀念，努力提高科
技對戰鬥力的貢獻率。全國人大代表、海軍
副政委丁海春則說，軍隊要實現跨越式發
展，就必須着眼世界軍事科技前沿，着眼未
來戰爭的特點規律，集軍民之合力融合科技
要素，在戰鬥力轉化上取得重大突破，奪取
克敵制勝的制高點。「要讓科技興軍在基層
落地生根，必須大力提高官兵的科技素質，
用好高技術新型武器裝備。」全國人大代
表、東部戰區副司令員兼東部戰區陸軍司令
員秦衛江說，一支現代化的軍隊必須擁有掌
握現代化知識的軍人。
作為科研戰線的技術尖兵，全國人大代
表、軍事醫學科學院某研究所所長陳薇對
「捕捉軍事能力發展的潛在增長點」有着切
身的感受：「只有堅持姓軍為戰，瞄準明天
的戰爭，瞄準制約戰鬥力提升的重大科技問
題，勇闖禁區、勇挑重擔，才能不斷培育新
的戰鬥力增長點。」

軍隊廣開門路吸引人才
「高水平的科技人才，才可能實現高水平
的科技創新。」全國人大代表、國防科技大
學原教授周興銘說，「要廣開門路引進人
才，把有志於獻身國防和軍隊事業的優秀人
才吸引過來。培養人才要與科研實踐相結
合，通過給任務、壓擔子等方式發現人才、
磨練人才。」
「聽了習主席的重要講話，倍受鼓舞，也
進一步增強了科技創新的緊迫感，我們必須
肩負起科技興軍的歷史責任。」全國人大代
表、中部戰區副司令員兼中部戰區空軍司令
員莊可柱說，要把習近平主席的重要講話精
神落實到工作中去，做好理論創新、提高新
質戰鬥力、創新戰法訓法、創新人才培養工
作，促進部隊戰鬥力持續提升。

駐華使節看兩會
歎「開放」更具分量

境外華媒：兩會焦點與世界更緊密

民企「走出去」遇困 建言增跨境配套
香港文匯報訊 據中新社報道，

2016年，中國民營企業海外併購金額
第一次超過國有企業。國際併購、海
外建廠、產能合作，中國民營企業
「走出去」早已出發但也遇到不少難
題。今年全國兩會期間，多位企業家
圍繞着民企全球佈局建言獻策。

倡銀行與區域組織合作
已先後在越南、泰國、巴西等國投

資建廠的宗申產業集團董事長左宗申
是民營企業「走出去」的「先鋒軍」
之一。他表示，宗申未來的發展聚焦
於「一帶一路」沿線國家。在這些國
家，該企業近年來重點投入的新能
源、清潔能源摩托車還有很大發展空
間。「但中國的跨境金融並不配
套。」左宗申說，這是企業「走出
去」的最大障礙。
持相近意見的，還有全國政協委

員、聯想集團董事長楊元慶。楊元慶
說，近年來企業「走出去」步伐大大
加快，跨境金融服務發展滯後是一道
坎。楊元慶建議，應鼓勵商業銀行與
開發性金融機構（亞投行、金磚國家
銀行、絲路基金）緊密合作，以定向

寬鬆、稅收優惠等手段，支持「一帶
一路」等項目投資，建立一站式綠色
服務通道。

建國際化中介供諮詢
在強調金融支持的同時，民營企業

家還呼籲要為企業搭建走出去的「系
統生態」。全國人大常委會委員、民
建中央副主席辜勝阻指出，要形成良
好的企業海外拓展生態環境。在辜勝

阻看來，這一生態包括四個方面：一
是建立私募股權基金等更多直投基
金，擴大直接融資比重；二是外交、
商務等部門應提供更多風險預警方面
的公共服務，鼓勵企業「抱團發
展」；三是構建國際化的中介服務機
構和中間組織，為企業提供專業化的
投資諮詢和維權服務；四是成立投資
保險公司，強化風險評估、預警和管
控，推進企業更好地「走出去」。

核心技術買不來
科技興軍贏主動

「軍事領域從來
就是一個對抗最激
烈、最具創新活力

的領域，如果不加快創新，迎頭趕上，就
會出現技術鴻溝，陷於戰略被動。」全國
人大代表、空軍某指揮所參謀長劉文力
說。
實現強軍興軍，必須要有強大的科技作支

撐。「真正的核心技術是買不來的，要在激
烈的國際軍事競爭中掌握主動，必須大力推
進科技進步和創新，大幅提高國防科技自主
創新能力。」全國人大代表、火箭軍某基地
裝備部部長談衛紅說。
當前，國防和軍隊建設正處在嶄新的歷史

起點上。軍隊代表委員們表示，解放軍建設
的內外環境和時代條件都發生很大變化，比
以往任何時候都更加需要繼承和發揚創新精
神。
創新能力是一支軍隊的核心競爭力，也

是生成和提高戰鬥力的加速器。「軍事力
量的較量，深層次的是軍事科技創新能力
的較量。」全國人大代表、火箭軍某研究
所所長李賢玉說，實踐證明，誰牽住了科
技創新這個「牛鼻子」，誰就能走好科技
創新這步棋，就能佔領先機，贏得優勢。

■新華社
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香港文匯報訊 據中新社報道，2017
年全國兩會已經進入尾聲，許多境外華
文媒體會議期間紛紛擴充版面，進行及
時詳盡的報道。其中，經濟話題仍是此
次兩會華媒關注的焦點所在。新加坡
《聯合早報》社論稱，中國經濟政策大
方向已轉趨穩定。中國減少對GDP增長
的重視，設定較實際的經濟增長目標，
能為經濟改革和轉型創造有利條件。

減社會亂象 保整體穩定
日本《中文導報》發表社論，認為觀察

中國兩會議題先從數字入手。政府工作報
告提出的數字、政策、關鍵詞都具有指向
意義。6.5%左右的經濟增長預期目標，
符合經濟規律和客觀實際，有利於引導和
穩定預期、調整結構，也同全面建成小康
社會要求相銜接。香港《星島日報》社論

則指出，透過兩會，中國展現了新氣象，
腐敗現象、政治亂象、市場亂象、社會亂
象也少了很多，保持了整體穩定。如何確
保積極的政治參與、推進市場化改革，也
是值得關注的。
法國《歐洲時報》在一篇題為《中國
兩會全球格局》的社論中提到，在不確
定性日益增大的世界環境中，中國一直
保持着自身的經濟平穩、政治穩定、社
會穩定、政策穩健，好似一股「清
流」，給外界以期待。面對美國、歐洲
等世界主要國家全球政策的調整，中國
一直在傳遞堅持全球化進程和多邊主義
的信息。美國《僑報》發表社論《又到
一年「交卷」時，民生考題如何解》，
其中提到，當越來越多的境外華僑華人
選擇回國養老、回國創業、子女在中國
接受教育，便越能感受到這個大國的脈

動與他們息息相關。全面深化改革、供
給側改革、收入分配、環境治理、反
腐、房地產調控、民法總則、共享經
濟……透過這些熱點已然清晰看到了中
國新的目標和起點。它不但關乎中國百
姓，也與世界的關係越來越緊密。

多國欲搭「帶路」快車
新加坡《聯合早報》認為，「一帶一
路」既是促進中國國內市場轉型升級的
因，又是中國持續結構性改革的果，這
是中國下一步發展的重點，也是兩會一
大看點。香港《文匯報》社論指出，中
國今年5月將舉辦「一帶一路」高峰論
壇，歐洲、亞洲、非洲和拉丁美洲約20
個經濟體的領導人已經確定出席，世界
各國都欲搭上「一帶一路」的快車。
印度尼西亞《國際日報》則在重要版

面設立兩會專題，對華僑華人在「一帶
一路」建設中發揮的「橋樑紐帶」作
用，進行了深入的解讀。此外，也有境
外華媒關注兩會花絮。《澳門日報》注
意到，大會秘書處新增設會風會紀監督
組，嚴格按照中央八項規定的精神，勤
儉辦會。《澳洲新快報》則記錄下了外
交部發佈會結束後，記者隔空喊話，外
長隨機應變這一小「插曲」。
美國《僑報》專門開闢了兩會專版「中

國加油幹」，重點報道國僑辦主任裘援平
在兩會期間，對「十三五」僑務工作的部
署和安排，其中包括「萬僑創新」、「惠
僑工程」等華僑華人最為關注的話題。巴
西《南美僑報》也開闢了兩會專版「僑瞧
兩會」，通過圖表和數據解讀了兩會的五
大看點，並且重點關注歸僑養老、跨境僑
匯等僑胞關注的熱點議題。

許欽松建言網絡直播
應設退出機制

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 兩會報
道）過去一年，用戶數量激增雖讓直播平
台數量快速增長，但同時不斷暴露出平台
監管乏力、直播內容低俗暴力等問題，這
也極大影響到了行業的健康發展。對此，
全國政協委員、中國美協副主席、廣東省
文聯主席、廣東畫院院長許欽松呼籲，有
關部門對直播平台進行以「把握最低限
度」和「可清晰預判」為原則的內容監
管，落實直播實名登記，同時執行網絡直
播的退出機制。另外，他還建議，針對內
容健康創新的直播平台，應該出台鼓勵和
支持政策，幫助其在吸引用戶上得以獲得
先機，從而正確引導直播平台的價值觀。

促出台更清晰細則
許欽松認為，對網絡直播的監管應出台
更加清晰的細則，細則越清晰，越容易給
廣大直播平台參與者以明確的指引。他表
示，由於網絡直播具有參與面廣、實施便
捷等優勢，在對其進行監管的同時，還應
出台政策，對優秀內容進行扶植和鼓勵，
逐漸使直播的生態環境得到改善，從而提
高整個行業的社會形象。同時也要實行退
出機制，「嚴管之後要對違法違規的平台
責令整改，整改不成的要責令其退出」。

香港文匯報訊 據央視網報道，每年的
兩會也是世界觀察中國社會經濟發展的一
個窗口。透過兩會，看中國的改革力度和
開放發展佈局，已經成為駐華使節們的必
修課。
冰島駐華公使銜參贊鮑德松能說一口流

利中文，對中國的情況也相當熟悉。兩會
期間他最關注的是服務業增加值佔GDP
的比重：51.6%，這個數字是繼2015年首
次突破50%大關後又一次增長。「這其實
反映了中國經濟（改革成果）和社會的變
化。我可以告訴你，所有的外國使節都很
關注這些，因為這些都會對我們自己國家
以及世界經濟產生影響。」
瑞士駐華大使戴尚賢則表示「我把它視
為中國外交新時代的來臨」，中國正在逐
漸承擔起與其經濟總量世界第二的規模相
適應的國際責任。而且中國提倡以建設性
和開放的態度來發展與他國的關係。

為外企營造更佳投資環境
許多駐華使節們都對中國提出的「五大

發展理念」如數家珍。其中，他們最關注
的是「開放」。尤其在貿易保護主義抬
頭，全球化遇阻的當下，中國兩會傳遞的
「全方位開放」信號，對他們而言，要比
以往更具分量。
希臘駐華大使萊奧尼達斯．羅卡納斯說

道，讓我們備受鼓舞的是，中國將為外國
企業投資營造更好的環境，這對外國投資
者，尤其是西方國家投資者來說，是個非
常好的消息。中國也將會一如既往歡迎外
來投資。同時中國也將繼續成為一個對外
投資大國。

■■解放軍代表團提出要集軍民解放軍代表團提出要集軍民
之合力融合科技要素之合力融合科技要素，，以奪取以奪取
克敵制勝的制高點克敵制勝的制高點。。圖為解放圖為解放
軍代表委員走出會場軍代表委員走出會場。。 中通社中通社

■■楊元慶指楊元慶指，，跨境金融服務跨境金融服務
發展滯後是企業發展滯後是企業「「走出去走出去」」
的一道坎的一道坎。。 資料圖片資料圖片

■■范印華表示范印華表示，，必須大力提高官兵的必須大力提高官兵的
科技素質科技素質，，用好高技術新型武器裝用好高技術新型武器裝
備備。。圖為殲圖為殲--2020戰機戰機。。 資料圖片資料圖片


